

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Accès à l'eau : des experts en quête de solutions efficaces à Libreville

PRÉSIDENT la réunion préparatoire du Conseil des ministres africains en charge de l'eau (AMCOW), le ministre gabonais de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, Pascal Houangni Ambourou, a insisté pour que cette organisation sorte des discours d'intention pour un déploiement opérationnel dans l'ensemble des États.

Styve Claudel ONDO MINKO
Libreville/Gabon

LES experts du Conseil des ministres africains en charge de l'eau (Amcow) étaient en conclave, les 2 et 3 mars 2020, dans le cadre d'une réunion sous-régionale préparant la 12e assemblée de cette organisation. Les assises, présidées par le ministre gabonais de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, Pascal Houangni Ambourou, ont été l'occasion de passer au peigne fin les problèmes d'assainissement sur le continent et d'alignement des politiques d'assainissement et d'hygiène sur les Objectifs du développement durable (ODD) et d'autres engagements continentaux en Afrique. Mais aussi de débattre des problèmes régionaux critiques en matière d'eau et d'assainissement.

Pour le ministre de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, qui a ouvert les travaux, cette rencontre devrait permettre aux experts de faire des propositions pertinentes pour la sous-région Afrique centrale au niveau de l'institution. " Notre Organisation a, devant elle, plusieurs défis, dans son objectif de promouvoir la sécurité et le développement économique, ainsi que l'éradication de la pauvreté au niveau de ses États membres, à travers la mise en œuvre d'une gestion efficiente de leurs ressources en eau ", a souligné Pascal Houangni Ambourou. Pour lui, les en-



Les points focaux de l'AMCOW pour l'Afrique centrale autour du ministre Pascal Houangni Ambourou.

jeux liés à la promotion d'une politique efficace de gestion des ressources hydrauliques de la sous-région nécessitent une plus grande opérationnalité dans le management de l'Amcow. Laquelle organisation, souhaite M. Houangni Ambourou, doit sortir des discours d'intention pour un déploiement opérationnel dans l'ensemble des États. De sorte à offrir aux populations un accès facile à l'eau.

D'où cet appel à une coopération plus inclusive (vivement attendue), des initiatives nationales dans le développement des politiques publiques du secteur eau, en vue de donner plus de dynamisme intégrateur aux initiatives de l'institution. "Cet engagement des plus hautes autorités, dans la recherche des mécanismes d'optimisation de l'eau, nous amène à considérer cette ressource comme une niche de croissance et d'épanouissement social pour nos populations, au regard du fort potentiel hydraulique dont regorge notre pays", a indiqué le ministre des Ressources hydrauliques. Non

sans informer de l'élaboration en cours d'un Plan stratégique

de déploiement du secteur eau pour la croissance et l'emploi

(PSDSECE) par son département ministériel.

L'Amcow en bref

SCOM
Libreville/Gabon

Créée en 2002, à Abuja au Nigeria, l'Amcow a pour mission de fournir une direction politique, des directives et un plaidoyer concernant l'approvisionnement, l'utilisation et la gestion des ressources en eau, dans le but d'assurer un développement social et économique durable et le maintien des écosystèmes africains.

L'Organisation est également un comité technique spécialisé sur l'eau et l'assainissement au sein de l'Union africaine (UA). Raison pour laquelle elle a reçu de la session spéciale du sommet des chefs d'État et de gouvernement de l'Union africaine sur l'eau et l'assainissement – organisée à Sharm-el-Cheikh en Égypte, en juin 2008 –, la mission de développer une stratégie de mise en œuvre et un mécanisme de reddition des comptes



Photo : Jean Madouma / L'Union

L'effectivité de l'adduction d'eau fait partie des engagements pris lors de la fondation de l'institution.

concernant les engagements sur l'eau et l'assainissement.

Pour rappel, en juin 2015, à la faveur de la réunion de Dakar, au Sénégal, dans le cadre de la 5e Semaine africaine de l'eau, les ministres de l'Amcow ont publié une déclaration d'engagement à œuvrer pour résoudre les problèmes d'accès à l'eau

potable et à l'assainissement dans leurs pays respectifs. Cette déclaration s'inscrit en droite ligne des axes prioritaires du Groupe de réflexion international des Nations unies sur les Objectifs de développement durable (ODD), indiquait l'ONG WaterAid dans son communiqué d'alors.